

## Les conférences de L'appar't

**Vendredi 28 mars 2014**



**Salle de Grand-Vennes  
Ch. des Abeilles 17  
1010 Lausanne**

### Accès

**En voiture** : sortie Vennes, parking possible à « Boissonnet »

**En bus** : no 41 départ de la Sallaz, arrêt « Abeilles »

En métro : (depuis la gare) arrêt « Fourmi »

## PROGRAMME

**Ouverture des portes dès 13h00**

**Conférence de 13h30 à 17h00**

**« La phobie scolaire, une épidémie ? »**

*« La peur de l'école est aujourd'hui une symptomatologie en augmentation. Voilà un collégien (e) qui ne peut plus aller physiquement au collège avec des douleurs abdominales, des maux de tête, résiste à toutes les propositions. S'il change d'établissement, le refus réapparaît très rapidement. Il se plaint de ses camarades, d'un professeur qui lui fait peur mais les parents désespérés tentent de le séduire, d'acheter sa fréquentation scolaire ou le menacent, mais tout échoue. Pourquoi cette peur fixée sur le lieu des apprentissages qu'est l'école ? L'hypothèse issue de la clinique est la suivante : la crainte de la mort réactivée au moment de l'adolescence produit les difficultés anciennes et archaïques de séparation – individuation. En somme, lutter contre le temps qui passe et qui avance inexorablement, être immobile pour ne rien risquer. »*

**« Les décrocheurs »**

*« Les ados décrochent, refusent les apprentissages malgré l'orientation vers une carrière plus pratique. L'échec d'intégration apparaît alors souvent. Pourquoi ? Il fut une époque où l'apprentissage masquait sans doute les comportements de ce type. L'armée était un moyen de s'intégrer et de masquer par certains aspects son refus de poursuivre l'acquisition de connaissances. Actuellement, il s'agit plus d'un défi, d'une opposition, d'un refus de s'intégrer dans le monde du travail, par ailleurs si fragilisé par les crises économiques. Les ados sont dans l'excès à outrance. Certains décrocheurs vont échouer et faire de leur échec leur mode privilégié de fonctionnement. Comment répondre sans agresser, sans forcer ? Comment obtenir leur adhésion ? Comment donner une perspective d'avenir à ces ados qui ne pensent qu'au présent, à l'immédiateté, refusant l'anticipation. »*

**Marcel Rufo**

**L'appart des Epinettes**

Tél : 021 601 04 04